

VISITE DE TRAVAIL EN MAURITANIE

8 - 9 MARS 1986

—oo0oo—

1°/- Lors de son bref séjour en Mauritanie, la délégation a été reçue par quatre Ministres Mauritaniens (Affaires Etrangères et Coopération, Pêche, Commerce et Transport, Energie et Hydraulique), a pris de nombreux contacts avec différents opérateurs économiques ( dans le cadre de deux diners organisés par Mr l'Ambassadeur de Sa Majesté le Roi) et a procédé à la visite du Centre Culturel et de la maison des jeunes édifiés par le Maroc à Nouakchott.

2°/- C'est ainsi que le premier diner de travail organisé le Samedi 8 Mars à la résidence de Mr l'Ambassadeur, des prises de contacts très utiles ont eu lieu avec différents responsables et hommes d'affaires mauritaniens, e en particulier avec certains chefs de Département au Ministère Mauritanien des Affaires Etrangères, avec le Président de la Confédération Générale des Employeurs Mauritaniens, avec le Directeur de l'Université et le Doyan de la Faculté de Droit, avec le Directeur de l'Institut Pédagogique Nationale, avec le vice Président du croissant rouge en plus d'une dizaine d'hommes d'affaires mauritaniens.

3°/- Au cours de la journée de dimanche 9 Mars, la délégation a été reçue successivement par :

- MM. - OULD MINNIH, Ministre des Affaires Etrangères et de la Coopération,
- OULD ALIONNE, Ministre du Commerce et du Transport,
- ELYESSA, Ministre de la Pêche,
- OULD CHEIKH ABDELLAHI, Ministre de l'Energie et de l'Hydraulique.

La délégation a visité par la suite le centre culturel et la maison des jeunes édifiée par le Maroc à proximité de la grande Mosquée marocaine de Nouakchott, à la veille de leur ouverture officielle.

4°/- Un deuxième diner de travail a eu lieu le 9 mars avec différents autres responsables mauritaniens, anciens Ministres et hommes d'affaires dont Mr Le Secrétaire Général du Ministère de l'Energie et de l'Hydraulique, le Gouverneur de la Banque Centrale, différents responsables des Départements de l'Industrie, de la Fonction Publique, du Travail, de la Jeunesse et Sports, et le Directeur du Journal Mauritanien CHAAB.

### Résumé des entretiens

5°/- Au cours de ces multiples entretiens et contacts avec les responsables mauritaniens et en particulier avec les Ministres précités, la délégation marocaine a exprimé l'entière disposition du Maroc en vue de développer davantage sa coopération avec la Mauritanie. De leur côté :

5.1.- Mr. MINNIH, Ministre des Affaires Etrangères et de la Coopération a tenu à souligner le fait " que la porte est ouverte à la coopération dans tous les domaines".

5.2.- Mr. OULD ALLIONNE, Ministre du Commerce et du Transport s'est engagé à examiner favorablement la demande de la délégation marocaine, relative à la suppression d'une circulaire prise par le régime mauritanien précédent, suspendant l'application de l'accord commercial Maroc-Mauritanien d'une manière unilatérale et provoquant par conséquent le blocage des exportations de produits marocains en franchise des droits de douane, vers la Mauritanie, depuis près de six ans.

La reprise des exportations de nos produits semble être souhaitée par les différents responsables mauritaniens qui nous ont fait remarquer que certains produits agricoles marocains, importés à travers des pays tiers (Sénégal, Les Palmes ou la France), se vendent dix fois plus chers que leurs prix de vente au Maroc ( cas des oranges par exemple).

5.3.- Avec Mr. EL YESSAA, Ministre de la Pêche Maritimes et Mr le Secrétaire Général du même Département, la Partie Mauritanienne a passé en revue les difficultés rencontrées avec certains partenaires dans ce domaine prioritaire et primordial de la pêche maritime, et en particulier avec l'Espagne et l'URSS, situation qualifiée par le Secrétaire Général Mauritanien, de preoccupante et dangereuse, touchant même à la sécurité de son pays.

Mr Le Secrétaire Général, après un long exposé sur les possibilités de coopération dans le secteur clef pour les 2 pays et devant la faiblesse des moyens de contrôle et de surveillance des côtes maritimes mauritaniennes, a exprimé le souhait de voir le Maroc et la Mauritanie, unir leurs efforts dans ce domaine et harmoniser leurs actions, notamment au niveau des réunions internationales, afin de mieux lutter contre certaines pratiques et pillages de leurs ressources halieutiques, par des pays tiers.

Pour permettre l'examen approfondie de cette proposition avec les responsables marocains de la Pêche, la délégation marocaine a lancé une invitation verbale à Mr le Secrétaire Général, beau frère du Président Mauritanien, pour visiter le Maroc, dans les prochaines semaines.

Elle a marqué son accord sur une autre proposition visant l'échange de délégation d'experts entre les deux pays en matière de pêche et la poursuite de la formation des cadres mauritaniens en cette matière.

6°/- Au niveau du secteur privé, les différents contacts pris avec certains opérateurs économiques et hommes d'affaires mauritaniens, lors des deux diners de travail, ont permis d'identifier un certain nombre d'actions visant à dynamiser nos échanges (accueil d'une délégation d'hommes d'affaires au Maroc, si possible en marge de la tenue de la foire islamique de Casablanca).

Par ailleurs, Mr HADDAOUI, a examiné avec certains investisseurs mauritaniens, en sa qualité de Secrétaire Général de l'AMAMCO, l'éventualité de créer avec le privé marocain une société d'exploitation ~~en~~ des entrepôts frigorifiques édifiés par le Maroc à Nouakchott, restes fermés depuis près de six ans. Ces installations sont appelées à servir de dépôts frigorifiés pour les produits agricoles marocains avant leur écoulement sur les marchés mauritaniens.

## 7°/- Remarques Générales

7.1.- La notion d'ouverture sur le Maroc visant une coopération dans tous les domaines, exprimée par le Ministre Mauritanien des Affaires Etrangères et de la Coopération semble être bien partagée par la plupart des autres responsables rencontrés, au double niveaux officiel et privé.

7.2.- Le contact peut être maintenu avec ces responsables notamment par l'échange de visites de délégations dans différents domaines de la coopération.

7.3.- L'Algérie est en voie de dominer certains secteurs clefs de l'économie mauritanienne, en particulier celui de l'énergie ( prise en gestion totale de la raffinerie de Nouadibou, fourniture de produits pétroliers et de gaz naturel) et des banques.

7.4.- Mr. EL KOUHEN, Ambassadeur de Sa Majesté le Roi à Nouakchott rappelle avec insistance, le besoin président.

- D'ouvrir un consulat à Nouakchott,
- De nommer un attaché militaire à Nouakchott,
- De lui affecter un haut cadre pour le seconder et l'assister,
- Enfin, l'impression générale recueillie, durant ce court séjour

e en Mauritanie est que malgré la forte pression exercée par l'Algérie sur certains centres d'intérêts, la plupart des responsables mauritaniens sont disposés à renforcer les liens d'amitié et de coopération avec le Maroc.